

# PRESSEMITTEILUNG

Balingen, 7. November 2018

## 33.500 Euro für Heimatismuseen.

**Die Stiftung Kunst, Bildung und Kultur – eine Initiative der Sparkasse Zollernalb – fördert 35 Heimatismuseen im Zollernalbkreis mit einer Spendensumme von insgesamt 33.500 Euro.**

Wie lebten die Menschen hier vor 200 Jahren? Wie wohnten und kochten sie? Wie meisterten sie ihren Alltag? Auf diese Frage geben zahlreiche Heimatismuseen im Zollernalbkreis eine Antwort.

### Stiftung engagiert sich für Heimatismuseen

Die Stiftung Kunst, Bildung und Kultur – eine Initiative der Sparkasse Zollernalb – unterstützt alle 35 Heimatismuseen im Zollernalbkreis mit einer Spendensumme von insgesamt 33.500 Euro. „Heimatismuseen sind wichtige Einrichtungen für die Identität der Orte, denn sie sind sozusagen das Gedächtnis der Region. Seit vielen Jahrzehnten laden sie Groß und Klein dazu ein, Vergangenheit und Gegenwart näher kennenzulernen. Hier findet Erinnerungskultur statt, wird Vergangenes bewahrt für zukünftige Generationen und Identität, auch in kleinen Orten geschaffen. Das ist uns sehr wichtig“, sagt Martin Schäfer, Vorsitzender des Vorstands der Stiftung Kunst, Bildung und Kultur (KBK), zur Begründung des Engagements der Stiftung.

### Ehrenamtliches Engagement wertschätzen

Sein Kollege Jürgen Ulrich, stellvertretender Vorsitzender des KBK-Stiftungsvorstands, fügt hinzu: „Mit der finanziellen Unterstützung zeigen wir unsere Wertschätzung für das langjährige Engagement der Ehrenamtlichen, Vereine und Arbeitsgemeinschaften, die die Heimatismuseen liebevoll mit selbst gesammelten Gegenständen aus dem täglichen Leben eingerichtet haben und betreiben. Wir hoffen, dass die Organisatoren dadurch wichtige Anschaffungen realisieren und Projekte anstoßen können und die Museen dadurch stärker ins Licht der Öffentlichkeit gelangen. Es ist bemerkenswert, was hier geleistet wird.“

### Diese Museen werden gefördert:

Ebinger Heimatismuseum, Museum im Kräuterkasten (Ebingen), Musikhistorische Sammlung Jehle (Lautlingen), Philipp-Matthäus-Hahn-Museum (Onstmettingen), Museum Waagen und Gewichte (Onstmettingen), Maschenmuseum (Tailfingen), Zehntscheuer (Balingen), Waagenmuseum (Balingen), Ortsmuseum Endingen, Trachtenmuseum Frommern, Bauernmuseum Ostdorf, Bitzer Heimatmuseum, Heimatmuseum Hausen, Deutsches Peitschenmuseum Killer, Dorfmuseum Melchingen, Heimatmuseum Bisingen, Ortsgeschichte Binsdorf, Atomkellermuseum Haigerloch, Kunstmuseum Karl Hurm (Haigerloch), Kunstmuseum Schütz (Haigerloch), Gesprächskreis ehemalige Synagoge (Haigerloch), Heimatmuseum Weildorf, Hohenzollerisches Landesmuseum (Hechingen), Römisches Freilichtmuseum (Hechingen-Stein), Heimatmuseum Hechingen-Stetten, Heimatmuseum Jungingen, Heimatmuseum Meßstetten, Heimatmuseum Hossingen, Heimatmuseum Tieringen, Heimatverein Mahles Haus (Rangendingen), Heinrich-Blickle-Museum/Ofenplattensammlung (Rosenfeld), Heimat- und Trachtenmuseum (Leidringen), Heimatstube Täbingen, Narrenmuseum Schömberg, Heimatmuseum Harthausen.

### Stiftung Kunst, Bildung und Kultur

Die Sparkasse Zollernalb hat die Stiftung Kunst, Bildung und Kultur im Jahr 2011 anlässlich ihres 175-jährigen Bestehens gegründet und mit 1 Million Euro Stiftungskapital ausgestattet. Ihr Anliegen ist es, Kunst zu fördern, Kultur zu unterstützen und Bildung voranzubringen. Unterstützt werden Vereine und Einrichtungen, die in diesen Bereichen tätig sind, dem Stiftungsgedanken entsprechen und das Leben im Zollernalbkreis bereichern. Rund 220 Anträge wurden bisher gestellt und 381.505 Euro seit der Stiftungsgründung ausgeschüttet.

Alle zwei Jahre richtet die Stiftung einen Bildungswettbewerb für alle Schulen im Zollernalbkreis aus. Gefördert werden zukunftsweisende Projekte und Ideen von Schulen.



Jürgen Ulrich (l.), Jochen Bausinger (2. v. l.) und Martin Schäfer (3. v. r.), Vorstände der Stiftung Mensch, übergeben die Spende an einige Vertreter von Heimatmuseen im Zollernalbkreis.  
Foto: Sparkasse Zollernalb